



ATA N.º 4 / 2019

----- Aos sete dias do mês de dezembro do ano dois mil e dezanove, reuniu em Sessão Ordinária, pelas dez horas no edifício sede da Junta de Freguesia de Santa Margarida da Coutada, os elementos que compõem a Assembleia de Freguesia, em Sessão Ordinária.

-----**PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA**-----

----- O Senhor Presidente da Mesa da Assembleia deu início à sessão, dando as boas vindas a todos os presentes, desejando em nome da Mesa, a toda a Assembleia, ao Executivo e aos funcionários da Junta de Freguesia um Feliz e Santo Natal e um próspero Ano Novo. -----

----- O vogal, Sr. Manuel Mendes pediu a palavra para, em nome da Bancada do PS, desejar também a todos os presentes, aos funcionários e a todos os cidadãos da nossa Freguesia um Santo Natal e um Feliz Ano Novo. -----

----- O vogal, Sr. António Pinheiro, pediu a palavra para em seu nome e em nome da Bancada da CDU desejar ao Executivo, à Mesa, à Bancada do Partido Socialista e aos funcionários da Junta um Feliz e Santo Natal. -----

----- O Sr. Presidente do Executivo em nome do mesmo apresentou também à Bancada do PS, à Bancada da CDU, à Sr.ª Carla Venâncio aqui presente e demais funcionários da Junta, os votos de um Feliz Natal e um próspero Ano Novo de 2020. -----

----- O Sr. Presidente da Mesa da Assembleia, perguntou se alguém tinha questões a colocar sobre a ata, não havendo, foi a mesma colocada à votação. -----

----- Posta a votação, foi **aprovada por maioria** uma vez que o vogal Sr. Manuel Mendes, não esteve presente na última Assembleia. -----

----- De seguida deu conhecimento da correspondência recebida, convite da Câmara Municipal de Constância para inauguração da 33.ª Feira do Livro, no dia 19 de novembro de 2019, na Sede da União Jazz Malpiguense, em Malpique, freguesia de Santa Margarida da Coutada, esteve presente. -----

----- Assim antes do Período da Ordem de Trabalhos, o Sr. Presidente da Mesa da Assembleia, perguntou se alguém tinha questões a colocar. -----

----- Não havendo questões a colocar passamos à Ordem de Trabalhos. -----

-----**PERÍODO DA ORDEM DE TRABALHOS**-----

----- O Senhor Presidente da Assembleia de Freguesia deu início à ordem de trabalhos que tinham os seguintes pontos: -----



----- **Ponto um** – Análise, discussão e eventual aprovação dos Documentos Previsionais para o ano financeiro de 2020: 1) Orçamento da Receita e da despesa; 2) Grandes opções do Plano (PPI+PPA); 3) Mapa de Pessoal; -----

----- **Ponto dois** – Regulamento de Fundo de Maneio e de Fundos Fixos de Caixa, a entrar em vigor em 01/01/2020 – Dar conhecimento; -----

----- **Ponto três** – Apreciação da informação escrita do Presidente; -----

----- **Ponto quatro** – Outros assuntos de interesse para a Freguesia; -----

----- **Ponto cinco** – Período reservado à intervenção do público; -----

----- **Ponto um** – Análise, discussão e eventual aprovação dos Documentos Previsionais para o ano de 2020: 1) Orçamento da Receita e da despesa; 2) Grandes opções do Plano (PPI+PPA); 3) Mapa de Pessoal; -----

----- O Sr. Presidente da Mesa perguntou se alguém tinha questões a colocar. -----

----- O vogal, Sr. Manuel Mendes, usou da palavra e congratulou-se porque no seu entender *este é um documento bem elaborado, parabéns ao Executivo e nomeadamente à funcionária Sr.ª Carla Venâncio pelo excelente trabalho. Oxalá possa ser cumprido ou melhorado.* -----

----- O vogal Sr. Luís Freire pediu a palavra e, no uso da mesma começou por pedir um esclarecimento (Ação Social página 4) *“como pensam promover a ação social, o apoio de transporte que facilite a deslocação de pessoas idosas e carenciadas aos serviços de saúde e dar continuidade à criação de ginásios ao ar livre destinados aos adultos. A questão é onde pretendem colocar os ginásios ao ar livre e relativamente ao transporte como o pensam fazer?”* -----

----- Em resposta o Sr. Presidente do Executivo informou: *“Em relação ao transporte o que posso dizer é uma das metas que temos em mente algum tempo, fazemos um protocolo com os Bombeiros com uma ambulância de transporte de doentes. O que ainda não se verificou, penso que provavelmente até final do mandato isso irá acontecer. Já em relação aos ginásios ao ar livre existem em todos os lugares da freguesia exceto no lugar da Pereira. No passado até tive uma conversa com o anterior Presidente do Executivo Sr. António Pinheiro no sentido de ser colocado um ginásio na Pereira, mas chegámos os dois à conclusão que naquela altura não era viável. Daí entendermos dar continuidade dos ginásios ao ar livre ”* -----

----- No que diz respeito ainda a este assunto, o vogal Sr. António Pinheiro, acrescentou:



“ O Executivo anterior deixou algum material nos estaleiros que nunca foi posto, talvez seja a altura de o colocar agora na Pereira e se o atual Executivo entender comprar mais alguns aparelhos e instalá-los para serem utilizados no lugar referido.”-----

----- Ainda relativamente ao transporte, o vogal Sr. Luís Freire, disse: “ todos sabemos que existe o transporte porta a porta o transporte a pedido, pergunto é para eliminar o transporte a pedido aos utentes? É que existe um sistema, em que telefonam para um transporte a um custo reduzido, com circuitos para a Sede do Concelho. É para acabar com esse serviço? É que se calhar seria mais fácil apoiar as pessoas que não tem possibilidades de pagar esse transporte e usarem esse serviço.” -----

----- Em resposta o Sr. Presidente do Executivo informou que o serviço a pedido não depende da Junta Freguesia, o que se pretende é apoiar as pessoas idosas, não é para todos mas sim para aqueles que tem mais necessidades, nada tem a ver com o transporte a pedido. -----

----- Ainda em relação a este assunto, o vogal Sr. Luís Freire disse: “então depreende-se que se vai criar um regulamento só para este serviço?” -----

----- Em resposta o Sr. Presidente do Executivo, informou que sim.-----

----- O Sr. Presidente da Mesa da Assembleia, perguntou se havia mais questões. -----

----- O vogal Sr. António Pinheiro, pediu a palavra e, no uso da mesma começou por dizer: “está solidário com as palavras do Sr. Manuel Mendes em relação ao documento elaborado pela Sr.ª Carla, não é novidade porque já é um hábito de anos anteriores, mas também realça e dá os parabéns à Sr.ª Carla Venâncio”. -----

----- A vogal Sr.ª Isabel Amaro pediu a palavra e chamou para a seguinte questão: “na página 1 de 3 no Orçamento Inicial da Despesa, pretendia fazer aqui algumas observações em relação ao Orçamento. Reparei que aqui no óleo das viaturas aumentou mais do dobro. Nas pinturas, o que é normal conservação e bens das fontes, estão a pensar em pintar as fontes? É que passou de cinquenta euros (50,00€) para dois mil e seiscientos euros (2.600,00€)”. -----

----- Em resposta o Sr. Presidente do Executivo, informou que as pinturas eram as fontes e lavadouros. -----

----- A vogal Sr.ª Isabel Amaro, pediu novamente a palavra, e no uso da mesma e ainda relacionada com o assunto em discussão, questionou o Executivo do seguinte: “também reparei que aqui na publicidade, isto por norma se não estou em erro isto são os jornais, passou de duzentos euros (200,00€) para trezentos e cinquenta euros



(350,00€), é por algum motivo?”-----

----- Em resposta a estas dúvidas, o Sr. Presidente do Executivo deu a palavra à funcionária presente Sr.^a Carla Venâncio, que passou a explicar: *“como este ano se gastou um bocadinho mais, também achámos por bem subir o valor da rubrica.”*-----

----- Ainda sobre o Orçamento e retomando a palavra a vogal Sr.^a Isabel Amaro, questiona as contas da ANAFRE aumentaram assim tanto cento e cinquenta euros (150,00€)?-----

----- Em relação a esta questão, mais uma vez a funcionária Sr.^a Carla Venâncio disponibilizou-se para esclarecer: *“eu posso explicar, como está associada a verba do FFF (Fundo Financiamento Freguesia), por causa do art.38º, eles aumentaram dois mil e quarenta e dois euros (2042,00€), logo temos que pagar mais à ANAFRE.”*-----

----- Ainda no uso da palavra, mais uma questão apresentada pela vogal Sr.^a Isabel Amaro ao Executivo: - *“na página 3 de 3, por que motivo aqui na sinalização de trânsito passou de cem euros (100,00€) para quinhentos e cinquenta euros (550,00€)?”*-----

----- O Sr. Presidente do Executivo, respondeu que isso foi um compromisso que assumiram e transmitiram aqui na última Assembleia, substituírem as placas de identificação de cada lugar da freguesia por outras novas. -----

----- O vogal Sr. Luís Freire, pediu a palavra e ainda sobre a sinalização e trânsito questionou: *“se tivessem sido logo colocadas placas novas logo no inicio, não estávamos agora aqui a despender mais alguma verba para as placas, se calhar até lá está nos documentos, mas não têm presente quanto é que custou colocar aquelas placas?”*-----

----- Em resposta ao vogal Sr. Luís Freire, o Sr. Presidente do Executivo informou-o que na altura o preço das placas foi de oitocentos euros (800,00€). -----

----- Questiona o vogal Sr. Luís Freire:” *então e agora só custam quinhentos e cinquenta euros (550,00€)?* -----

----- Em resposta a esta dúvida, o Sr. Presidente do Executivo esclarece: *“agora custam menos, temos dois orçamentos um de trezentos e trinta euros (330,00€) e outro de quatro centos noventa e quatro euros (494,00€).”* -----

----- Ainda em relação a este assunto o vogal Sr. Luís Freire, referiu: *“sendo assim é um bocado estranho gastaram oitocentos euros (800,00€) em placas novas e agora vão deitá-las fora”*. -----



----- O Sr. Presidente do Executivo esclareceu: *“que não senhor, não iam deitar as placas fora, vão ser as mesmas, daí ser mais barato. Vão ser feitas em vinil e aplicados nas placas que já existem.”* -----

----- O Sr. Presidente da Mesa, no uso da palavra perguntou se havia mais questões a colocar.-----

----- Ainda no uso da palavra, mais uma questão apresentada pelo vogal Sr. Luís Freire ao Executivo: - *“na última página do ponto 1 Mapa Pessoal (assistente operacional) se estão a pensar em colocar mais alguém?”* -----

----- Em resposta o Sr. Presidente do Executivo informou que como todos sabem, a Junta de Freguesia, tem uma funcionária de baixa há muito tempo o que deixa o Executivo apreensivo. Mas na sua opinião, a solução é que no futuro têm de abrir concurso para novo funcionário. -----

----- Posto isto, o Sr. Presidente da Mesa, perguntou se havia mais alguma questão a pôr sobre o ponto um. Não havendo mais questões o mesmo foi colocado a votação. -----

----- Posto a votação, **foi aprovado por unanimidade.** -----

----- **Ponto dois** – Regulamento de Fundo de Maneio e de Fundos Fixos de Caixa, a entrar em vigor em 01/01/2020 – Dar conhecimento. -----

----- Sobre este ponto, o Sr. Presidente da Mesa lembra que com certeza todos leram o regulamento, isto é só para conhecimento. Entretanto se alguém quiser colocar alguma questão, façam favor. Como ninguém se manifestou, o Sr. Presidente da Mesa, questiona o Sr. Presidente do Executivo, se não tem nada a dizer... -----

----- Em resposta, o Sr. Presidente do Executivo informa que isto já existia, não é novo, só que ao abrigo da nova legislação da SNC-AP é obrigatório existir outro regulamento.

----- **Ponto três** – Apreciação da informação escrita do Presidente -----

----- Pediu a palavra, o vogal Sr. António Pinheiro, questionando o Executivo, para saber o seguinte: - *“nas deliberações do mês de outubro, apoio financeiros atribuídos à Associação Cultural Desportiva Aldeense, qual a razão de só em outubro de 2019 terem atribuído o subsídio de novecentos e sessenta euros (960,00€), quando o mesmo devia ser atribuído o ano passado?”*-----

----- Em resposta o Sr. Presidente do Executivo, informou: *“pura e simplesmente esquecimento do ACDA.”*-----

----- Tendo o vogal Sr. António Pinheiro ripostado: - *“que sendo assim leva-me a crer que se calhar outras coletividades não pediram subsídio, também porque se*



esqueceram”. -----

Em resposta ao vogal Sr. António Pinheiro, o Sr. Presidente do Executivo, informou que “só que eles (ACDA) vieram fazer o pedido, se as outras coletividades, que não pediram se o tivessem feito tinham o tratamento idêntico, seria igual. Só que a ACDA pediu uma reunião com o Executivo e argumentaram que estavam convencidos que o tinham solicitado e que o Executivo não o tinha dado. E o que ficou acordado entre ambas as partes, foi a ACDA fazer chegar ao Executivo o referido pedido”. -----

----- O vogal Sr. António Pinheiro, colocou nova questão relativamente à verba despendida aos Bombeiros de duzentos euros (200,00€), esperando que a mesma fosse avaliada. -----

----- Respondeu o Sr. Presidente do Executivo, que iriam reforçar com a verba de mil euros (1000,00€) para equipamentos (colchões) para a secção de Santa Margarida da Coutada. Só estão a aguardar que haja a transição do novo Comandante. -----

----- **Ponto quatro** – Outros assuntos de interesse para a Freguesia. -----

----- O vogal Sr. Luís Freire, pediu a palavra e questiona para a situação dos Bombeiros, que como todos sabem passam por bastantes dificuldades, pretendia saber se o Executivo têm alguma informação a dar para tentar minimizar esta má fase, porque tem conhecimento que ainda há Bombeiros que não receberam o subsídio de Natal do ano de 2018. -----

----- A outra questão tem haver com a atual que está agora a ocorrer na nossa Freguesia, que é o trânsito ter sido desviado para o interior da Freguesia de Santa Margarida. Também fez referência à sinalização das placas de Desvios na estrada 118 as mesmas não são refletoras e de noite cria grandes dificuldades em quem pretenda ler os Desvios. -----

----- Ainda outra situação tem haver com o estacionamento junto à farmácia, o que dificulta em muito o trânsito durante o dia. E ainda alerta o Executivo para a velocidade excessiva com que passam na estrada junto ao cemitério, onde já ia sendo atropelado uma pessoa. “A meu ver a solução é que devam colocar lombas temporárias, até ao final das Obras. A minha sugestão é de o Executivo da Junta chamar a atenção do Município para serem colocadas lombas temporárias. Isto é só uma chamada de atenção para a prevenção”. -----

----- Em resposta a tudo isto, o Sr. Presidente do Executivo, informou: - “que em relação aos bombeiros, o que sei é que a situação cada vez está pior. Tem conhecimento de pessoas a rescindir o contrato de trabalho. Em relação ao trânsito,



devido às obras o Executivo está atento e já fez chegar às entidades responsáveis a nossa preocupação, relativamente ao trânsito à velocidade e estacionamento. Tivemos uma reunião com o Sr. Presidente da Câmara Municipal e com o Sr. Major General do Campo Militar de Santa Margarida onde manifestei a minha preocupação, sugerindo a colocação de Militares da (PM) aqui nesta zona e ainda o pedido de um GNR para fazerem prevenção. E também fiz o pedido à Câmara Municipal para a colocação de uma lomba junto ao Centro Escolar. No estacionamento junto à Farmácia, também sugeri que enquanto durar a obra seja proibido o estacionamento entre a lomba existente e o café da Maria José, até porque nesta zona existem parques de estacionamento". -----

-----PERÍODO DE INTERVENÇÃO DO PÚBLICO-----

----- No prosseguimento dos trabalhos e não havendo público presente, o Sr. Presidente da Mesa da Assembleia deu como encerrada a sessão e para constar se lavrou a presente ata, que vai ser assinada pelos membros da Mesa. -----

Presidente da Assembleia

Regino Pereira Oliveira

1º Secretário

João da Luz Duarte Ferreira

2º Secretário

António Fernando Moura Gonçalves